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登米市教育委員会 12月定例会議 会議録 

会議の名称 令和４年第 12回登米市教育委員会 12月定例会議 

開催日時 

 

 

令和４年１２月２１日（水） 

午前１０時００分 開会 

午前１１時４０分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 菅原 正博 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 髙橋 正晴 

活き生き学校支援室長 鈴木 司 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

生涯学習課長 山形 敦 

文化財文化振興室長 日野 裕子 

教育支援センター所長 笠原 英康 

西部・北部学校給食センター所長 木村 浩之 

南部・東部東和・東部津山学校給

食センター所長 
山崎 和弘 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴

覚センター所長 
及川 幸記 

生涯学習センター・石ノ森章太郎

ふるさと記念館所長 
菊地 孝之 

書記 教育総務課 課長補佐 津藤 順 

議題 報告第 23号 一般事務報告について 

報告第 24号 
専決処分の報告について（令和４年度登米市一般会計 

補正予算（第７号）に対する意見聴取について） 

報告第 25号 
専決処分の報告について（令和４年度登米市一般会計 

補正予算（第８号）に対する意見聴取について） 

  

会議結果 報告第 23号 報告 

報告第 24号 決定 

報告第 25号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

日野文化財文

化振興室長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

日野文化財文

化振興室長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

須藤委員 

 

ただ今から、令和４年第 12回登米市教育委員会 12月定例会議を開

会します。開会時間は、午前 10 時とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番小野寺委員、３番大久保委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第 23号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和４年 11月 18日から令和４年 12月 20

日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、 

別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

（教育長の）一般事務報告が終わりました。この件についてご質問は

ありませんか。 

 

文化財保護委員会で文化財の指定について３件が協議され、全てが

指定見送りとなったとのことですが、見送りとなった要因について説

明願います。 

 

当日に会場に現物を準備していなかったところ、文化財保護委員よ

り現物を見ながら学芸員からの説明を行ってほしいとの要望があり、

今回は答申の見送りとなりました。 

 

文化財の指定までには段階があると思います。有識者の推薦書等が

必要と思います。これまでも上沼の八幡神社の物件についても有識者

２名からの推薦書等があり指定されたと思います。今回については、

指定までの段階をとることが出来なかったのでしょうか。 

 

有識者の意見書については頂いております。現物については、歴史

博物館や登米懐古館の企画展等で展示しており文化財保護委員にもご

案内しておりましたが、文化財保護委員からは、ケース越しではなく

学芸員の説明を聞きながら現物を確認したい、大内家文書については

１件ずつ内容を確認したいとの要望がありました。 

 

文化財の指定ですので、段階を踏んでいただきたいと思います。 

 

今回、見送りとした案件については、今後どのような取扱いになり

ますか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日野文化財文

化振興室長 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

大久保委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

文化財保護委員会を１月に開催することで調整を行っています。大

内家文書と武蔵野図については、再提案を行う予定ですが、天文五郎

兵衛関係資料は 12 月から一関市博物館に貸し出しを行っていますの

で令和５年度に再提案を行う予定としております。 

 

米山地区複合化整備事業についてですが、提案のあった教室の北側

配置はあまり聞いたことがありません。確かにタブレット等を使用し

た授業での光の関係があると思いますが、毎時間タブレット等を使用

する授業ではなく、学校にいる６時間のうち数時間しか使用しない状

況と思います。現在の児童生徒の目の健康も問題になっておりますの

で、日の光の当たる暖かい教室で子供たちに授業を受けさせたいと思

います。 

 

今後いろいろな意見を検討しながら、より良い施設にしていくよう

進めていきたいと思います。 

 

以前の説明で検討中でありました校庭の 200ｍトラックはどのよう

になったのでしょうか。 

 

200ｍトラックを設置することは可能との回答で、配置についての検

討を行っています。 

校庭については、南側に配置していただくよう要望しております。

北側は日陰になりますし、地域的に強風も吹きますので南側が適正と

考えております。 

 

市民としてワークショップにも参加させていただきました。市民の

皆さんの意見として、学校と市民が使用する施設について、いろいろ

な面でデメリットが多いのではないかとの意見がありました。利用分

離するために施錠をする等の対策が取られるとの説明でありました

が、具体的な対策についてはどのようになっているのでしょうか。 

 

施設のコンセプトで同じような施設については共同で使用していく

こととなっています。共創ゾーンといわれる学校と市民が使用する施

設についての方向性は見えてきていますが、使用状況により学校側、

市民側に不便にならないように使用方法等の細部の調整を行っていき

たいと思います。施設の管理体制についても、これから市、学校、指

定管理者等で調整を図っていくことになります。 

 

今まで経験したことのない学校施設であり運営方法となりますの

で、疑問な点は小さなことでも確認を行いながら良い学校施設になる

ように進めてまいります。 

 

教職員の管理職候補者選考についてですが、年齢の要件や主任等の

経験等が管理職の選考基準にあると思っていましたが、主任等や研修

歴がなくても管理職選考を受けることが出来るのでしょうか。 

 

受けることは可能です。公募型選考となっていますので、経験何年

以上、何歳以上の要件を満たせば受けることはできます。 

選考対象となる 40 代、30 代の人数が少なく、主任等を経験しない

で選考となる場合があるので、先を見据えた人材育成を行う必要があ

ります。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

新しい図書館の講演会は参加いたしましたが、ワークショップに参

加することが出来ませんでしたので、どのような意見をいただいたの

か資料をいただきたいと思います。 

 

ワークショップでは６つのグループに分かれて意見交換が行われま

した。現在、意見をまとめておりますので作成いたしましたらお渡し

いたします。 

 

ワークショップに参加いたしましたが、大変関心が高く、年齢層も

幅広く中学生、高校生、大学生から年齢の高い方まで参加されました。 

最初にどのような図書館にしたいのかの話し合いが行われ、その図

書館を実現させるためにはどのような手立てが必要なのか、今何がで

きるのかなどを話し合いました。大切なことは夢を語り合うことだと

思います。話し合いの中で感じたことは、１点目として行政主導で「こ

のような図書館を作ります」と話しても市民には満足していただけな

いと思います。行政と市民が話し合いを重ね一緒に作り上げていくこ

とが大切になっていくと思います。 

２点目は市民が行政任せにしてはいけないということです。友の会

のような組織を作り多くの市民が図書館に携わり、ボランティアとし

て本の整理を手伝ったり、イベントを企画するなど市民が図書館を盛

り上げていくことが必要と思いました。 

 

ワークショップに参加していた皆さんは、自分の意見を話しながら

も統計資料をもとに登米市に合った図書館の在り方について意見され

ていました。新しい図書館が出来てからではなく、今の図書館から変

えていく必要があるとの意見が多く聞かれました。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 23号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

 

日程第２、報告第 24号「専決処分の報告について（令和４年度登米

市一般会計補正予算（第７号）に対する意見聴取について）」を上程し

ます。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

幼稚園費の職員給与費で一般職３名の減による減額との説明であり

ましたが、３名分の職員が不足した園には代替え職員等の配置は行わ

れたのでしょうか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

 

須藤委員 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課室所長 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

髙橋学校教育

課長 

 

 

 

山形生涯学習

課長 

当初予算からの職員減であります。退職職員分の減でありますし、

幼稚園の統合が行われましたので職員数の不足にはなっておりませ

ん。 

 

社会教育総務費の職員給与費が増額になっていますが職員が増えた

のでしょうか。 

 

職員数は同数でありますが、人事異動に伴う職員の配置換えにより

職員給与費の増額になったものです。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 24号「専決処分の報告について

（令和４年度登米市一般会計補正予算（第７号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 

 

日程第３、報告第 25号「専決処分の報告について（令和４年度登米

市一般会計補正予算（第８号）に対する意見聴取について）」を上程し

ます。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

電気料金が高騰しており影響が出てくるとは思っておりましたが、

こんなにも影響が出るとは思いませんでした。今回の補正していない

施設についても補正が必要になってくるのでしょうか。学校、公民館

等多くの施設を管理しているので大変影響が大きいと思います。令和

５年度の当初予算にも影響があり大変な状況になっていくと思いまし

た。 

 

電気料金の補正については、新電力会社の破綻によるものについて

は９月補正でも行っており、今回の補正は電気料金の高騰により今後

予算が足りなくなる施設について行っております。来年度当初予算に

ついても多くの施設を管理していることもあり、前年度より億単位で

の予算の増加が見込まれております。 

 

新電力業者と契約していた施設で破綻により影響を受けた施設は何

施設ぐらいあるのでしょうか。 

 

学校は現在新電力会社と契約を行っております。しかし、新電力会

社も電力高騰により令和５年度以降の契約が難しいとの申し出があり

令和５年度からは東北電力と改めて契約することで総務部が調整を行

っております。 

 

生涯学習課の所管する施設で破綻した新電力会社と契約していたの

は８施設であります。破綻後は最終保障供給となっておりましたが９
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺委員 

 

 

 

髙橋学校教育

課長 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

月に東北電力と契約を行っております。電力料金の高騰分については

２月に補正を行う予定であります。 

 

社会教育活動費の減額についてですが、予定されていた事業の何割

程度が実施されたのでしょうか。 

 

６町域の教育事務所でジュニアリーダーの研修会や文化祭、女性ス

ポーツ大会等を中止しておりますので概ね３割程度実施しておりま

す。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 25号「専決処分の報告について

（令和４年度登米市一般会計補正予算（第８号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 

 

ここで、午前 11時 12分まで 10 分間休憩することとします。 

（休憩 午前 11時２分～午前 11時 12分） 

 

 

次に課長等報告に入ります 

（１）「令和５年度登米市教育基本方針（素案）等について」説明を

お願いします。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

要望となりますが、令和４年度の登米市教育基本方針アクションプ

ランの進捗状況が分かる資料を作成していただきたいと思います。令

和５年度登米市教育基本方針の重点的取組の参考といたしたいと思い

ます。 

 

令和４年度登米市教育基本方針アクションプランの進捗状況をまと

めた資料については後日送付いたします。 

 

幼児教育の充実の中で「登米市の幼児教育・保育施設に係るニーズ

調査」が実施されていますが、調査内容についてまとまりましたら資

料を見せていただきたいと思います。 

 

調査は 12 月 19日から実施しております。入園児数の減少や施設の

老朽化などの課題を抱えているところであり、市としては今後の幼保

一体型の認定こども園への移行の考えもありますが、改めて幼児教育

に対する子育て世代等の意見を集約し、今後における市の方向性を捉

えていきたいと考えております。 

 

放課後子供教室のコーディネーターから話を聞きましたが、令和５

年度から毎日開催から定期型開催になるとのことですが、コーディネ

ーターは児童クラブに馴染めない子供の保護者から相談があったとの
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

ことですが開催方法については決定した内容なのでしょうか。 

 

放課後子供教室は６校については毎日開催型として毎日放課後に開

催しております。本年度については、時間短縮を行い４時頃までの開

催としております。本年度も地域で説明会を実施しており令和５年度

以降については、月に２回程度地域の昔あそび等を行う定期型開催と

して実施していくこと進めております。 

放課後児童クラブがない地域で放課後児童クラブの補完として放課

後子供教室を開催しておりましたが、全ての地区で放課後児童クラブ

が開設されることとなりましたので、放課後子供教室は定期型開催に

なっております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

以上で議案が全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和５年１月 27日（金）午後１時３０分からの開催でお願

いしたいと思います。会場については、後日改めて連絡いたします。 

 

 令和５年 1月 27日（金）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和５年１月

27日（金）に行うことで決定します。 

 

午前 11 時 40分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

その他 

以下の４件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）第 14回総合教育会議について 

（２）11月生徒指導状況について 

（３）津山小学校の校歌について 

（４）令和４年登米市議会定例会 12月定期議会一般質問について 

 

散会時間は、午後０時２分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和５年 1 月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 
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（１）第 14回総合教育会議について（菅原次長兼教育総務課長 説明） 

（２）11月生徒指導状況について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（３）津山小学校の校歌について（白岩学校再編推進室長 説明） 

（４）令和４年登米市議会定例会 12月定期議会一般質問について 

                       （菅原次長兼教育総務課長 説明） 

 


